

An die
Geschäftsstelle Gemeinderat
Wilhelmstraße 11
71638 Ludwigsburg

Ludwigsburg, 23.06.2025

Betreff: Vorlage eines Auswegs aus dem Stadtbahn-Zweckverband

Antragstext: Die Verwaltung legt einen Weg vor, wie die Stadt Ludwigsburg aus dem Zweckverband Stadtbahn des Landkreises austreten kann und bis dahin im Zweckverband darauf hinwirkt, alle weiteren Planungen und damit verbundene Kosten einzustellen.

Begründung: Nach nun langjähriger Diskussion und Planungen wird deutlich, dass das Projekt Stadtbahn durch Ludwigsburg ein viel zu teures und mit zu vielen Einschränkungen verbundenes Projekt ist. Trotz Dank an die neue Geschäftsführung und die neu vorgelegte Trassenführung kann auch diese nicht überzeugen. Ohne eine funktionierende Nordost-Umfahrung Stuttgart („Nordoststring“ oder „Grüner Tunnel“) führt die geplante Einspurigkeit für LKW und PKW auf der Friedrichstrasse bis zur Pflugfelder Straße zu nicht zu vertretenden Verkehrsstauungen, wobei die allermeisten der diese innerstädtische Straßenverbindung Nutzenden nicht durch die Stadtbahnpläne abgeholt werden können, diese also für diesen Verkehr kaum Entlastung anbieten kann. Durch die Ablehnung einer Weiterführung einer Stadtbahn ergeben auch Reaktivierungspläne der Markgröninger Bahn mit Streckenführung außerhalb der Bahngleise keinen Sinn mehr.

Daneben ist die finanzielle Situation aller staatlichen Ebenen, aber zuvorderst unserer Stadt ein klarer Auftrag, sich von Großprojekten mit solch zweifelhaftem Nutzen zu verabschieden. Der immer wieder getätigte Verweis auf Fördermittel trägt ebenfalls nicht. Auch diese werden durch unsere Steuergelder aufgebracht.

Sebastian Haag

Jochen Eisele

Stefanie Knecht